
 

  

 

 

 

サッカー部保護者の皆様、ＯＢ・ＯＧの皆様、日頃より本校サッカー部の活動にご理解

とご協力を賜りまして、感謝申し上げます。 

 

世界的な新型コロナウィルスの感染拡大により、健康の面でも、経済的にも、そして高

校生のサッカー環境に関しても、全く見通せない状況です。何よりも、生命・健康が優先さ

れるのは当然としても、どのような活動再開があり得るのか。高校サッカーのみならず、プ

ロの世界でも、悩ましい問題でしょう。もちろん、誰にとってもこの一年はかけがえのない

一年ではありますが、育成年代にとって、一年は「来年取り戻せばよい」では済まないもの

がある。だって、高校 3 年生にとって、高校 4 年生はないので。今シーズンに合わせてき

た諸君にとって、今後の状況が見通せず、気持ちの持って行きようのない苦しい状況が続い

ています。特に、引退の早い進学校にとっては、「9 月くらいには再開できるだろう」なん

て悠長な発想は、「もう引退しろ」と言われているような気がする。「焦るな、健康第一」と

言われても、焦るものは焦る。 

さて、現状ですが、山形県では GW 明けまでの休校延長が決まりました（具体的には 5/10

まで）。部活動も、とりあえず
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、そこまでは活動停止です。当然、4 月のリーグ戦中止、5

月の地区総体中止です。その後、どうなるのか。5 月末からの IH の地区予選（県総体）が

可能なのか。というか、そもそも IHは実施されるのか。未確定な状況です。個人的には、

爆発的な感染拡大とまでは呼べない山形県では、県総体してもいいような気がしますが、全

都道府県で行っていいのかとなると話は別問題。また、IH サッカー競技の開催県である群

馬県で、5 月開催の県総体が中止になっている（4/10 群馬県県高体連発表）。徐々に厳しい

状況になってきました。リーグ戦の予定も全く見通せない状況です。 

今は、もちろん感染予防を万全にしたうえで、「必ずシーズンインが来るから、信じて個

人のトレーニングに励もう」と「引退が長引いても良いように今のうちからガンガン受験勉

強しよう」というメッセージを伝えたい。逆境の時にこそ力を発揮するのが山東生であるこ

とを信じたい。 

 

今年もサッカー部員（現浪合わせ）の進学先を公開します。ここ数年憤慨していること

に、どうやら塾関係者を主として、山東の運動部に対して、「○○部に入ったら勉強できな

くなるぞ」などの情報を流している模様。サッカー部はその○○の筆頭といったところ。「勉

強が大切な山東で○○部に入ったら終わり」などの言葉を流し、勉強中心の生活をさせ塾に

も通わせる、といったところか。そうしたデマを真に受けてしまう生徒・保護者もいるのが
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事実。サッカー部への入部を迷った生徒（マネージャー希望）の親が、「大学諦めるの！」

と娘に迫り、入部を止めさせたなんてことも○年前にありました。いわゆる風評被害に合っ

ているのです。「だったら、サッカー部員がいかに文武両道を実践しているか、進学実績を

公開して、風評に対抗してやろう」との思いから、今年も公開。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

いかがですか。今年は、昨年同様浪人生の多さが気がかりですが、医学科の進学実績があが

りました。誤った風評をしっかり跳ね除け、「国家の運命雄雄しく負わん」（校歌 3番）とい

う王道を歩み続けましょう。そのためには現役生諸君、しっかり勉強もやりなさいね。 

 

今年の人事により、昨年度一年間顧問をして下さった御舩先生と同じく一年間コーチをし

て下さった小池さんが山形市を離れることとなりました。御舩先生は新庄南高校に地歴の教

員として新採、小池コーチは庄内総合高校に保健体育の教員として新採となりました。両先

生、本当にありがとうございました！ 以下、退任のあいさつです。 

「一年間お世話になりました。なかなか先の見通しを立てづらい世情ではありますが、

たくさん勉強し、同時にたくさん練習して、自分たちの学びを楽しく深めていって下

さい。」（御舩） 

「一年間大変お世話になりました。山東サッカー部の強みである『自分たちで考えてサ

ッカーをやっていく』ということをもっともっと強化して、目標を達成してください。

県大会で山東さんと試合ができるよう私もがんばっていきますので、皆さんも必死に

取り組んでください！」（小池） 

そして、御舩先生に代わりに今年から顧問になって下さったのは久世健先生。これまで、

山形南・天童・寒河江高校で 25 年以上サッカー部顧問の経験があります。山東野球部の

OB ですが、教員としてはサッカー畑を歩まれた大先輩です。新任のあいさつは「宜しくお

願いします！」でした。シンプル～。 

ちなみに、これを書いている私今野は、今年かなりの高確率で異動と思っておりました

が、何とか残留となりました。今年出した結論。「忘れられてんな～（県に）」。だったら、

来年も残留ですね。ともかく、山東 15 年目、宜しくお願いします。 

2020年入試 サッカー部進学実績（現浪合わせ） 

【国公立】   【浪人】   

北海道大学 総合入試理系 1名合格 7名 

東北大学 医学部医学科 1名合格 

山形大学 医学部医学科 1名合格 

自治医科大学 医学部医学科 1名合格 

筑波大学 体育学群 1名合格 

【私立】 

立教大学 経済学部 1名合格 

法政大学 経営学部 1名合格 

日本歯科大学 生命歯科学部 1名合格 


